

## Jeune et catholique en France : messe, baptême... Les chiffres à connaître

### Les faits

En France, une majorité de jeunes assure croire en Dieu mais à peine un tiers des moins de 25 ans se disent chrétiens. Pratique, messe, baptême... Tour d'horizon, en quelques chiffres, de la jeunesse catholique de France.

- La Croix,
- le 25/05/2023 à 07:10

Lecture en 2 min.



Lors d'une messe célébrant la béatification de Pauline Jaricot près de Lyon, en mai 2022. **JEFF PACHOUD / AFP**

### ► 30 % des moins de 25 ans se disent chrétiens

D'après l'enquête Odoxa « Religions, croyance et espérance : l'état des lieux » publiée le 4 octobre 2022 (1), 30 % des moins de 25 ans se disent « chrétiens ». Une proportion bien moindre que chez les plus âgés, avec 74 % des 65 ans et plus qui se définissent comme chrétiens. À noter : l'institut de sondage Odoxa ne distingue pas la part respective des différentes confessions chrétiennes. Ainsi la dénomination « chrétien » regroupe les catholiques, les orthodoxes et les protestants

À lire aussi [« Les jeunes catholiques pratiquants, quand ils votent, ne glissent souvent pas le même bulletin que leurs aînés »](#)

Dans un sondage réalisé début 2018 par OpinionWay pour *La Croix*, 41 % des sondés âgés de 18 à 30 ans se définissaient comme « catholiques ».

### ► Une majorité des jeunes croient en Dieu

Toujours selon le sondage Odoxa « Religions, croyance et espérance », 62 % des 25-34 ans disent croire en Dieu. Ils sont 59 % à l'affirmer chez les 18-24 ans. Les jeunes sont par ailleurs plus

nombreux que les autres catégories d'âge à croire à une vie après la mort (53 % chez les moins de 35 ans).

### [VIDEO - Être un jeune catholique dans un monde qui ne l'est plus](#)

L'enquête *La Croix* et OpinionWay, publiée en mars 2018, affirme de son côté que 52 % des 18-30 ans croient que Dieu existe, contre 46 % en 2016. À l'inverse, moins d'un jeune sur cinq (19 %) considérait l'existence de Dieu comme totalement exclue. Un chiffre en recul par rapport aux 23 % de 2016.

#### ► **59 % des 18-24 ans sont baptisés**

Une enquête de la [Conférence des évêques de France](#) sur le catéchuménat publiée le 5 avril 2023 fait le constat d'une hausse de futurs baptisés adultes. En 2023, 5 463 adultes ont été baptisés à Pâques. Et parmi eux, les jeunes sont nombreux. Dans le détail, 33 % de ceux qui se préparent actuellement au baptême ont entre 18 et 25 ans, contre 23 % en 2019.

À lire aussi [JMJ : « Les jeunes catholiques ont renoncé à un consensus avec les valeurs dominantes »](#)

Un sondage Ifop publié en septembre 2022 relevait de son côté que 59 % des 18-24 ans se déclaraient baptisés. L'immense majorité l'a été enfant, par décision des parents (97 %).

#### ► **7 % des jeunes catholiques français se rendent à la messe chaque semaine**

D'après une étude de l'Institut catholique de Paris et l'université catholique britannique St Mary's de Twickenham réalisée dans 21 pays d'Europe et publiée en mars 2018, 23 % des jeunes de 16 à 29 ans se déclaraient catholiques en France, contre 22 % au [Royaume-Uni](#). Les jeunes catholiques britanniques sont en revanche plus pratiquants que les Français. Ils sont 17 % à se rendre à la messe chaque semaine outre-Manche, contre 7 % en France.

*(1) Enquête Odoxa réalisée auprès d'un panel de 1 005 Français interrogés par Internet les 20 et 21 septembre 2022.*